
Р О С С И Й С К А Я  Ф Е Д Е Р А Ц И Я 

Б Е Л Г О Р О Д С К А Я  О Б Л А С Т Ь 

 

 
  МУНИЦИПАЛЬНЫЙ СОВЕТ  МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 

«ИВНЯНСКИЙ РАЙОН» 
 

Р Е Ш Е Н И Е 
 

31  марта   2016  года                                                                       №  20/299 

 
 

Об инвестиционном послании, 

включающем итоги социально-

экономического развития района в 

2015 году и задачи на 2016 год, главы 

администрации Ивнянского района  

Старченко В.А.   

 

 

 Заслушав доклад главы  администрации  Ивнянского района  

Старченко  Виктора  Алексеевича «Об инвестиционном послании, 

включающем итоги социально-экономического развития района в 2015 году 

и задачи на 2016 год» Муниципальный  совет Ивнянского  района   р е ш 

и л: 

1. Информацию послания главы  администрации Ивнянского района  

Старченко Виктора Алексеевича  о выполнении программ социально-

экономического развития Ивнянского района  в 2015 году и задачах на 2016 

год  принять  к сведению (прилагается). 

 2. Рекомендовать  администрации  района  и  её  структурным  

подразделениям, главам администраций городского  и сельских поселений 

разработать комплекс  мер по выполнению  задач, поставленных  в послании 

главы  администрации  района. 

 3. Членам Муниципального  совета,  депутатам  земских собраний 

городского и сельских поселений  активизировать  работу  с избирателями  

по  разъяснению  основных направлений  деятельности  органов 

государственной власти  и местного самоуправления  по   выполнению 

программ социально-экономического развития области и района в 2016 году. 

4. Настоящее решение разместить  на официальном web-сайте 

муниципального района «Ивнянский район» Белгородской области 

www.ivnya-rayon.ru. 

http://www.ivnya-rayon.ru/
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5. Контроль за  исполнением настоящего решения  возложить  на 

постоянную комиссию Муниципального совета Ивнянского района по 

вопросам местного самоуправления, нормативно-правовой деятельности и 

общественной безопасности (Батырева Н.Н.). 

 

 

Председатель Муниципального 

совета Ивнянского района                                                      В.Е.Холмовой 
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Приложение 

к решению Муниципального совета 

Ивнянского района 

от 31 марта 2016 года  № 20/299 

 

Инвестиционное  послание, включающее итоги 

социально-экономического развития района в 2015 году 

и задачи на 2016 год, главы администрации 

Ивнянского района  
 

Итоги деятельности администрации Ивнянского района за 2015 год я 

рассматриваю не как просто отчётное мероприятие, а как инвестиционное 

послание, включающее задачи, которые необходимо реализовать на 

перспективу. 

Ушедший  год был непростым и насыщенным знаковыми событиями, 

которые в очередной раз доказали, что мы живём в великой стране, 

способной  на самодостаточное развитие в условиях мощнейшего 

политического давления и финансово-экономического кризиса. Все вместе 

мы отметили 70-летие Победы в Великой Отечественной войне. В районе 

состоялось выездное заседание «малого» Правительства Белгородской 

области. В составе Ивнянского района появилась  новая муниципальная 

территориальная единица  - Владимировский сельский округ.  

Приоритетами деятельности администрации района являлись: 

1. сохранение стабильности на рынке труда. Ивнянский район закончил 

2015 год с 88 вакансиями  и одним из самых низких в области уровнем общей 

безработицы - 0,73% ;    2. стимулирование политической и экономической 

активности в районе; 3. повышение эффективности расходов бюджета 

(районный  бюджет сохранил выраженную социальную направленность -  

72,5  % расходов занимают социальные отрасли).  

Подчеркну, что система социальной поддержки у нас отлажена. В 

общем, тратить средства разумно и эффективно в социальной сфере мы 

научились. И этот результат проделанной работы нельзя не оценить 

позитивно. С другой стороны, правильное распределение средств – это лишь 

одна из задач власти. Задача зарабатывать деньги – не менее значимая. В 

этой сфере достижений пока намного меньше. Значит,  район в 2016 году 

должен стать площадкой для реализации проектов,  направленных на 

полноценное раскрытие потенциала территории. Объём инвестиций по 

муниципальному  образованию составил более  1,9 млрд. руб., в расчёте на 

душу населения – 86,9тыс.руб. 

Наше промышленное производство представлено ЗАО «Белком» и  

«КапиталАгро». Развитие промышленного сектора определяется индексом 

промышленного производства,  который составил 98,2%  к январю-декабрю 

2014 года (в сопоставимых ценах). Объём отгруженных товаров собственного 

производства, выполненных работ и услуг собственными силами по разделу 

«обрабатывающие производства - производство пищевых продуктов» (в 
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действующих ценах) составил за январь-декабрь 2015 года 6,0 млрд. руб., или 

118,3% к  соответствующему периоду 2014  года. 

Так исторически сложилось, что основную долю в валовом 

муниципальном продукте района составляет отрасль сельского хозяйства. 

Стоимость валовой продукции сельского хозяйства в ценах 2015 года 

ожидается  в сумме 14,8 млрд. руб., в расчете на 1 га пашни – 261,9 тыс. руб. 

При неблагоприятных погодных условиях прошлого года валовой сбор 

зерновых составил 168,3 тыс. тонн, что ниже 2014 года на 2,8% , 

урожайность – 48,6ц/га, ниже показателя 2014 года на 3,4 ц/га. Урожайность 

по крупным хозяйствам составила 51,3 ц/га. В областном рейтинге лидером 

среди самостоятельных с/х предприятий является «Пчёлка» (55,1ц/га), среди  

крестьянско-фермерских  хозяйств  высокий урожай получен у Бобылева 

В.Г.(52,1ц/га). Однако есть и плачевные результаты. «Белгородские 

молочные фермы» получили в прошлом году 41,4 ц/га кукурузы на зерно. Я 

считаю, что здесь есть над чем задуматься управлению с/х,  руководителю и 

специалистам, которые работают в АО «Белгородские молочные фермы». 

         Положение в животноводческой отрасли района характеризуют 

следующие показатели: 

          Произведено на убой скота и птицы (в живом весе)  85,9 тыс.тонн, что к  

2014 году составляет  97,6 %.(88,0 тыс.тонн). Объём производства молока за 

отчетный период составил 31,3 тыс. тонн, что к 2014 году составляет 97,5 % 

(32,1 тыс.тонн). Продуктивность дойного стада в отчётном периоде 

составила 7613 кг молока от одной коровы (2014 год – 7764 кг).  

В целях обеспечения занятости населения и организации поддержки 

малых форм хозяйствования на селе в Ивнянском районе в рамках областной 

целевой программы «Семейные фермы Белогорья»  действуют 197 семейных 

предприятий. 

За  2015 год объем сельскохозяйственной продукции, произведенной 

семейными предприятиями, составил  997,0 млн. руб., объем привлеченных 

инвестиций – 228,8 млн. руб.  

В своём годовом отчёте Губернатор Белгородской области 

Е.С.Савченко отметил, что Ивнянский район занимает второе место по 

объёму сельскохозяйственного производства в расчёте на душу населения ( 

658,5тыс.руб.). 

В районе имеется достаточный потенциал роста молочного 

животноводства, овощеводства, садово-ягодных культур. 

Некоторые сельхозпроизводители должны распрощаться  со своей 

инертностью и занять эти ниши. Сегодня пришло время реализации 

производства сельскохозяйственной продукции, по объёму сопоставимой 

объёмам индустриального крупного производства, в формате кооперативов. 

В рамках кооперативного взаимодействия на базе Владимировского 

сельского округа  реализуется проект по производству, закупке, хранению, 

переработке и реализации плодово-ягодной продукции с участием глав 

личных подсобных хозяйств. В 2015 году на территории Владимировского 

округа на 3 га высажена ремонтантная малина. Считаю,  ремонтантная 
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малина является для мелкотоварного производителя находкой. 

Экологичность, простота в выращивании, возможность получать ягоду без 

применения химикатов, высокая урожайность – это уже доказанные факты. 

Жителям Ивнянского района, пожелавшим заниматься этой культурой на 

своих приусадебных участках, будет предоставляться посадочный материал. 

Решен вопрос и со сбытом  продукции. В планах на 2018 г.  - строительство 

завода по производству джемов, варенья, соков, мощностью 600 тонн в год.   

В с.Владимировке  создан кооператив «Домашнее молоко», на 

территории Драгунского округа – кооператив по  производству, хранению, 

переработке и реализации овощей. Зарегистрирован кооператив  по 

производству осетровой рыбы. В рамках кооперативного взаимодействия 

успешно ведётся деятельность по выращиванию, переработке, хранению и 

реализации грибов. Наша грибная продукция известна далеко за пределами 

области.  

На сегодняшний день одним из самых прогрессивных подходов в 

работе является управление проектами. У всех, кто живёт, трудится на 

ивнянской земле, должно быть понимание того, что только при солидарной 

ответственности власти, общества, бизнеса возможно дальнейшее развитие 

нашей малой родины. Главам администраций округов необходимо 

задуматься о создании на территориях разумной кооперации или иных 

формах муниципально-частного партнерства. Нужно искать партнеров из 

бизнеса  и объединять свои усилия. Денег сегодня нет ни у кого, но через 

диалог мы сможем найти эффективные пути совместных действий по 

развитию территорий.  

          Нашим потенциалом, который позволит разместить новые 

производства и реализовать инвестиционные проекты, является наличие на 

территории  неиспользуемых земельных участков (инвестиционных и 

депрессивных площадок) площадью более 200 гектаров, большинство из 

которых обеспечены инженерными коммуникациями и подъездными путями. 

На официальном сайте администрации района размещена информация 

о  5 депрессивных и 6 инвестиционных площадках. За    2015 год  было 

предоставлено 42 земельных участка. 

          В 2015 году за счет всех источников финансирования освоен объём 

капитальных вложений в сумме  696,7 млн. рублей (106,5 %). Завершено 

строительство культурно-общественного центра в посёлке Ивне. 

Реконструированы помещения  школы №2 с целью размещения в них  

детского сада, капитально отремонтированы спортивный зал в селе 

Вознесеновке, здание администрации в селе Владимировке, крыша и 

внутренние помещения ДК в с. Песчаное (в этом году на очереди 

капитальный ремонт фасада ДК). В планах на 2016 год – капитальные 

ремонты ДК в с.Федчёвке, детская школа искусств в п.Ивне, ФАПы в 

Федчёвке и Покровке, строительство ФАПа в с.Курасовке и ремонты ФАПов 

в сёлах: Хомутцы, Владимировка, Сухосолотино, Драгунка, Кочетовка, 

Сырцево, Сафоновка, Череново, Новенькое. 
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 По программе  «Совершенствование и развитие транспортной системы 

и дорожной сети Белгородской области на 2014-2020 годы» в 2015 году 

было продолжено строительство автодороги с.Покровка – х.Красная Поляна 

– х.Береговой  протяженностью 6,8 км,  завершён ремонт моста через 

суходол  на а/д «Крым» –Ивня –Ракитное. Завершено благоустройство 

центральной площади в пос. Ивне. Выполнено благоустройство улицы 

Белгородская в  Федчёвке. За счёт средств сельхозтоваропроизводителей 

проведен капитальный ремонт автодороги «Крым» - Ивня – Ракитное – 

Павловский 3,1 км. По программе обустройства микрорайонов ИЖС  

построены автодороги в МКР «Маршала Жукова» в пос. Ивне по улицам  

Восточная, Павловская, Рассветная, Нижняя, пер. Светлый. 

 К сожалению, не все пожелания и просьбы жителей района мы можем 

удовлетворить в вопросах строительства и ремонта дорог, качества питьевой 

воды, долгостроев. Но, как известно, проблемы не исчезают по волшебству, 

а решаются большой системной работой и наличием необходимых 

финансовых ресурсов, которые на сегодняшний день отсутствуют.  

Жилищный вопрос – традиционно самый актуальный, и его  решение 

идёт по направлениям, представленным на слайде. В основном, это 

строительство  и приобретение  жилья на вторичном рынке за средства 

населения.  В целом решить в 2015 году жилищный вопрос удалось 542 

семьям.  

В соответствии с программой «Проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах»  произведён капитальный 

ремонт домов № 1 по ул. Мира и № 43 по ул. Гагарина, освоено 4,5 млн.  

рублей.  В текущем году мы приступили к капитальному ремонту  дома № 68 

по ул.Десницкого (Картамышеву, главе городского округа «п.Ивня», 

разработать и реализовать проект ландшафтного обустройства придомовой 

территории.  Обращаю особое внимание глав городского и сельских округов 

на ландшафтное обустройство территорий. Потенциал для развития 

территорий чрезвычайно велик.  Благодаря ландшафтному  обустройству  

район можно превратить в произведение искусства, в «живую» картину, 

авторами и созерцателями которой должны стать мы, жители Ивнянского 

района. 

         В районе функционируют 17 образовательных организаций, 

реализующих основную программу дошкольного образования. В 2015 году в 

районе созданы 65 дополнительных мест в с. Вознесеновке (детский сад 

«Колокольчик»)  и п.Ивне (СОШ № 2 ).  

Создавая новые места, мы не забываем о качестве услуг, которые 

основаны  на развитии маленького человека и создании  условий  для 

личностного роста каждого ребенка. По итогам 2015 года удовлетворенность 

населения в услугах детских садов составила     93%. 

В муниципальной системе образования функционируют 17 

общеобразовательных организаций. В текущем году в 184 классах-

комплектах обучаются 2229 школьников. Отмечается небольшой рост 

численности обучающихся.  В 2016 году в первые классы планируется 
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зачислить 234 ребенка. Численность лиц в возрасте от 5-18 лет, охваченных 

программами  дополнительного образования,  в 2015 году составила  - 2113 

человек. 

Решение задачи повышения качества образования напрямую зависит от 

кадрового потенциала образовательных организаций. Мотивационной средой 

для профессионального и личностного роста педагогов района является 

участие в конкурсах, семинарах, конференциях различного уровня. И здесь 

есть внушительные результаты: учитель математики МБОУ «Курасовская 

СОШ» Чупахин  Александр Валентинович в декабре 2015 года стал  

финалистом международного конкурса «Лучшие учителя мира» и  вошёл в 

число 50 лучших учителей мира, отобранных из 8000 кандидатов, 

представлявших  148 стран мира. 

        Среди проблем в сфере образования хочу назвать: 

1. Проблему старения педагогических кадров. Особо остро она 

ощущается в учреждениях дополнительного образования, где  молодых 

специалистов вообще нет.  

2.Результаты государственной итоговой аттестации в 2015 году по 

большинству предметов ниже средних по области. 

Поэтому перед управлением образования, руководителями  школ 

первоочередными задачами, требующими особого внимания, должны стать: 

 - привлечение и закрепление молодых специалистов, ориентация 

школьников на педагогические профессии, развитие мер поддержки молодых 

и ориентированных на инновационную и творческую работу педагогов); 

 - организация  распространения опыта работы учителей 

общеобразовательных учреждений, выпускники которых  показали лучшие 

результаты  экзаменов; 

 - совершенствование информационно-разъяснительной работы с 

родителями.  

           Как известно, здоровье - это главное жизненное благо,  и как каждый 

из нас им распорядится, зависит продолжительность нашей жизни. 

В 2015 году по сравнению с 2014 годом рождаемость уменьшилась на 

3%. Общая смертность увеличилась на 3,1%. Естественный прирост снизился 

и составляет  -7,7 ( в 2014 году  -6,8). Значит, наши меры, направленные на 

пропаганду здорового образа жизни, массового спорта, развитие 

здравоохранения, недостаточны. 

Анализ показателей общей смертности свидетельствует о снижении 

смертности от болезней системы кровообращения на 4,7%, от острого 

нарушения мозгового кровообращения на 53,6%. Однако смертность от 

болезней системы кровообращения остается ведущей причиной и занимает 

первое место в структуре смертности. 

На слайде представлена картина  рождаемости и смертности в разрезе 

наших округов. К сожалению, по итогам 2015 года у нас  нет ни одного 

округа, где бы рождаемость превысила смертность. 

Первоочередные задачи в сфере здравоохранения на 2016 год: 

активизировать профилактическую направленность в работе, обратить 
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особое внимание на состояние репродуктивной системы у подросткового 

населения, лечение и коррекцию хронических состояний у детей и взрослых, 

своевременное проведение обследований беременных, проведение работы с 

женщинами, обратившимися по вопросу прерывания беременности, 

мотивируя их  на сохранение беременности. 

Подобно тому, как бывает болезнь тела, бывает также болезнь образа 

жизни. Опираясь на данные Всемирной организации здравоохранения, 

можно выделить четыре группы факторов, влияющих на состояние здоровья 

человека: 

·        наследственность - 20 %; 

·        экологически благоприятная среда - 20 %  

·        медицинское обеспечение - 10 %  

·        образ жизни человека - 50 %. 

Остановить рост числа заболеваний, связанных с нездоровым образом 

жизни, под силу каждому из нас: достаточно заниматься спортом, бросить 

пить и курить, экономя при этом семейный бюджет  и сохраняя своё 

здоровье. Сегодня в Белгородской области  идёт формирование модели 

здоровьесберегающего поведения человека. Поэтому нам необходимо 

задействовать все механизмы, имеющиеся в распоряжении, создать  условия 

для развития массовой физкультуры и спорта, приобщать население к 

здоровому образу жизни. Одним словом, необходим новый, детально 

продуманный проект (Листопад, заместителю главы администрации по 

социально-культурному развитию, совместно с Рынденко, главным врачом 

ОГБУЗ «Ивнянская ЦРБ» разработать до 15 июня  проект). 

Уважаемые коллеги! Важную роль в работе администрации мы 

отводим  развитию культурной и творческой среды. Всего за 2015г. 

учреждениями культуры было проведено 8736 мероприятий. Наблюдается 

рост всех показателей деятельности учреждений культуры на 1-3 %, что 

свидетельствует об эффективности и качестве работы, соответствует 

показателям «дорожной карты». 

Я очень рад, что процесс превращения ивнянцев из зрителей в 

участников культурных событий успел охватить  памятные мероприятия, 

проводимые в 2015 году в  районе.  Это 72-я годовщина со дня освобождения  

нашего посёлка от немецко-фашистских захватчиков, 70-летие Победы в 

Великой Отечественной войне. 

В прошлом году мы активно работали по повышению межрайонного  

статуса Ивнянского района и его  узнаваемости. Этому во многом 

способствовали проведение  медовой ярмарки в с.Владимировке, областного 

фестиваля народных традиций «Крещенские морозы» в п. Ивне, областного 

благотворительного вечера православной песни и художественного слова 

«Золотые купола» в с.Новенское, областного фестиваля-праздника  

«Верхопенский вернисаж» в с. Верхопенье, праздника народных промыслов 

и ремёсел «Хомутчанская долина мастеров» в с. Хомутцы, которые теперь 

уже имеют статус постоянно действующих. Благодаря им наш район  знают и 

ценят на региональном уровне. Об  ивнянцах  стали говорить: « Они в силах 
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организовать мероприятие любого ранга!» Уверен: со временем 

региональный авторитет должен конвертироваться  в дополнительные 

инвестиции и другие возможности для перспективного развития нашей 

территории в сфере туризма.  

Администрацией района осуществляется постоянный контроль за 

своевременной выплатой заработной платы работникам предприятий и 

организаций и повышением ее уровня. 

По состоянию на 01.01.2016 года задолженность по выплате 

заработной платы в бюджетной сфере и на действующих предприятиях 

отсутствует. 

Администрацией района проводится работа по выполнению программы   

«20+20».  В условиях непростой экономической ситуации нам удалось 

обеспечить выполнение основных индикаторов, установленных программой. 

  Я не буду останавливаться на вопросе обеспечения безопасности в 

районе, т.к. на прошлой сессии мы заслушали доклад начальника ОМВД 

России по Ивнянскому району. Я бы хотел заострить внимание на 

пожароопасной проблеме, которая под занавес нового года вспыхнула в 

районе. В этом направлении необходимо работать с населением, 

рекомендовать людям менять старые проводки, регулярно проверять 

состояние бытовой техники, не создавать повышенной нагрузки на 

электрическую проводку, страховать жильё. У нас не хватит никакого 

бюджета, чтобы  восстанавливать частный сектор после пожара. 

Уважаемые коллеги! Трудные времена рано или поздно пройдут. У 

власти есть только один способ обеспечить социальную стабильность в 

сложный период – оперативно и эффективно отвечать на новые вызовы, а для 

этого необходимо тесное взаимодействие с Муниципальным советом, 

службами и учреждениями района, руководителями предприятий, 

общественными объединениями. Губернатор Белгородской области 

Е.С.Савченко  обозначил ряд задач, стоящих перед регионом в 2016 году. Я 

считаю, что мы в силах справиться с ними и обеспечить дальнейшее 

социально-экономическое развитие родного края.  

 


